
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

+  РЕШЕНИЯ XXVI СЪЕЗДА КПСС — ВЫПОЛНИМ!

ШТРИХИ К ПОРТРЕТУ СОВРЕМЕННИКА

СТАРОСТА
За старостой V I кур

са санитарно-гигиени
ческого факультета Га- 

- линой Кожа рекой проч- 
I  но укрепилась репута- 
I  пня человека прннцн- 
I  пиального. Так оно и 
Ь есть. Многим пришлось I испытать, хотя и не- 
В многим это нравится. 
I  ее принципиальность 
|  на себе. Всегда по 

справедливости разбе
рется. кто. по какой 
причине, и без причины 
пропустил занятия, по
чему студент плохо 
учится. И на староста- 
тах, которые нередко 
ведет сама Галина, и в 
деканате при решении 
вопроса, кому в пер
вую очередь следует 
назначить стипендию, 
особо прислушиваются 
к мнению Г. Кожар- 
ской.

Галина прекрасно 
учится, хотя у нее был 
большой перерыв в
учебе — перед.поступ
лением в вуз 6 лет ра
ботала медсестрой, что 
продолжает делать и 
сейчас.

Галина зарекомендо
вала себя как хороший 
врач строительных сту
денческих отрядов, не
однократно встречала 
она лето в целинной 
спецовке. За все Ъто 
уважают ее товарищи и 
сокурсники, оказывая 
ей доверие быть бес
сменной старостой кур
са в течение пяти лет.

На снимке: Г. ПО
Ж АРСКАЯ.
Фото Г. Тарханова.

4» ВЕСТИ С СИМ ПОЗИУМ А

нй повЕст-тнитт ф я р ж о л о г н я
Впервые в нашей 

стране в Ростове-на-До
ну ученые собрались на 
Всесоюзный симпозиум 
«Методологические ос
новы клинической ф ар
макологии». С докладом 
о развитии клинической 
фармакологии выступили 
советские ученые и 
представители ГДР, ПНР 
и Болгарии.

На первом пленарном 
заседании с програм
мным докладом высту
пил член-корреспондент 
АМН СССР, профессор 
К. М. Лакин. Он, как 
представитель секции 
клинической фармаколо
гии, дал подробный 
анализ исследований, 
проводимых в этом нап
равлении в стране. К. М. 
Лакин неоднократно 
ссылался на эксперимен
тально-клинические ис
следования по пробле
ме борьбы с болью на 
сотрудников кафедры 
фармакологии Сверд
ловского медицинского 
института. За развитие 
клинической фармаколо
гии проф. А. К. Сангай- 
ло был награжден па
мятной медалью Н. Б. 
Кравкова.

Исследования продол
жаются, на данный сим
позиум были представ
лены и доложены два 
сообщения. В этом году 
ассистент кафедры фар
макологии Б. С. Гриши- 
нова закончила выполне
ние кандидатской дис
сертации «Эксперимен
тально - клиническое 
исследование дипидоло- 
ра и его комбинаций с 
седуксеном». Фрагмент 
исследования доложен 
на симпозиуме.

Второе сообщение —  
это результат клинико- 
фармаколог и ч е  с к о г о  
анализа эффективности 
психотропных средств 
при лечении депрессив
ных состояний. Исследо
вания этого плана про
водятся совместно с ас
систентом кафедры пси
хиатрии В. В. Карповой.

На трех пленарных за
седаниях заслушаны ин
тересные сообщения: 
«Деонтологический ас
пект клинической фар
макологии», «Возможно
сти клинико-фармаколо
гического изучения но
вых антиангинальных и 
антиари т м и ч е с  к и х 
средств», «Особенности

фармакокинетики и
фармакодинамики ле
карств у детей» и др.

Одновременно рабо
тали 4 секции: клиниче
ская фармакокинетика 
лекарственных средств, 
клиническая фармаколо
гия нейтронных средств 
и клиническая фармако
логия сердечно-сосуди
стых средств. На 4-й 
секции, посвященной 
«Методологическим ос
новам преподавания
клинической фармако
логии», обсуждались ак
туальные варианты ее 
преподавания в СССР, 
преподавание клиниче
ской фармакологии в
ГДР.

Настало время подго
товки в вузах страны 
кадров клинических
фармакологов через ас
пирантуру, подразде
лять преподавание до
клинической и клиниче
ской фармакологии. Нам 
полезно позаимствовать 
опыт Ростовского меди
цинского института, где 
сотрудниками кафедры 
фармакологии препода
вание клинической фар
макологии ведется на

III курсе, для суборди
наторов на VI курсе, а 
также для ординато
ров —  терапевтов'; пе
диатров, хирургов, ане
стезиологов, акушеров- 
гинекологов, невропато
логов, психиатров, а так
же врачей факультета 
усовершенствования. В 
зависимости от количе
ства студентов и врачей 
число лекций и практи
ческих занятий колеб
лется от 8 до 34 часов 
в год, соответственно 
нагрузке увеличен штат 
сотрудников.

Клинические фармако
логи занимаются не 
только учебно-методи
ческой работой, они вы 
полняют роль консуль
тантов в назначении ме- 
дикоментозного лече
ния, комбинирования, 
совместимости лекарств.

Проект постановления 
симпозиума предусмат
ривает необходимость 
преподавания клиниче
ской фармакологии в 
медицинских институтах.

М. П. ВИХРИЕВА, 
зав. кафедрой 
фармакологии, 

профессор.

КАЖДОГ О Н Е У С П Е В А Ю Щ Е Г О -  ПОД К О Н Т Р О Л Ь
По сравнению с прош

лыми годами учебно- 
воспитательная работа в 
институте в этом году 
заметно активизирова
лась. Основное внима
ние уделяется академи
ческим группам, что по
ложительно сказывается 
на результатах.

Часто комсорги и кур
совое бюро последними 
узнают и пассивно вос
принимают информацию

о том, что тот или иной 
их товарищ отчисляется 
из вуза за неуспевае
мость. Можно будет го
ворить о 100-процент
ной успеваемости только 
тогда, когда каждый 
комсомолец будет чув
ствовать личную ответ
ственность за результа
ты учебы и дисциплины. 
Эффективны средства 
комсомольского воздей
ствия на отстающих и

поощрение отличников 
учебы. Регулярно при
меняемой формой ра
боты УВК являются де
кады проверки посе
щаемости лекций с ос
вещением результатов 
в «КП» и стенной печа
ти. На лечфаке введены 
новые формы — расши
ренное заседание УВК 
совместно с комсомоль
скими активами, заве
дующими кафедрами,

преподавателями, пред
ставителями деканатов. 
Несомненно, что такие 
беседы за «круглым сто
лом» позволяют более 
полно и быстро решать 
то вопросы, которые ни 
УВК, ни курсовые бюро, 
ни кафедры решить по 
отдельности порой не 
могут. На кафедре гос-

(Окончание на 2-й стр.).

ПОБЕДИТЕЛИ СОЦСОРЕВНОВАНИЯ
В институте ко дню рожде

ния комсомола подведены 
итоги смотра-конкурса «За 
увлеченность своей профес- 

|сией» среди учебных групп, 
курсов, факультетов. На зва
ние лучшего может претендо
вать коллектив, имеющий 
высокую успеваемость как 
общую, так и по обществен- 

1 ным наукам, отличающийся 
| успехами в научной, трудо- 
I вой, культурной, спортивной 
, жизни института.

Среди факультетов по ито
гам весенней сессии 1-е ме- 

i сто занял санитарно-гигиениче- 
, ский (секретарь бюро ВЛКСМ  

А. Захаров); 2-е место занял 
педиатрический факультет 
|Е. Зырянова); на 3-м месте — 
стоматологический (В. Горяй
нова) и на 4-м — лечебно-

• профилактический факультет 
) (секретарь А. Дворников).

Среди курсов лучшими со*
> ответственно признаны 1-й
> курс санитарного факуль- 
) тета (староста И. Новокшонова,

секретарь К. Лесин); 2-й курс 
санфака (Р. Беляева, Р. Гали- 

' ев); 3-й курс санфака (Н. Лит
виненко, Т. Мельникова); 
4*й курс лечфака (А. Фоми- 

) ных, Е. Пачина); 5-й курс 
i лечфака (А. Лукиных, В. Мат- 
I виенко).

Среди групп института по
бедителями стали: 145-я груп
па стоматфака (староста 
Н. Левин, комсорг Е. Колесни
кова); 220-я группа лечфака 
(В. Олесова, Г. Ломанова); 
362-я группа педфака (М. М о
розова, Е. Фирсова); 408-я 
группа лечфака (С. Путилов, 
Е. Зайкова); 501 группа леч
фака (А. Черноголова, А. Стро- 
цев).

Следующий тур подвэдгния 
итогов смотра-конкурса «За 
увлеченность своей профес
сией» будет проводиться к 

•открытию XIX съезда ВЛКСМ.
В настоящее время учебно- 

воспитательная, общественно- ' 
политическая работа групп, 
курсов, факультетов нзправ- < 
лена на выполнение решений 
XXV I съезда КПСС и достой
ную встречу XIX съезда 
ВЛКСМ.

Л. КОЛУПАЕВА, 
зам. секретаря 

комитета ВЛКСМ.

ДЕНЬ МОЛОДОГО СПЕЦИАЛИСТА

^  .-Вести  
!Д ^скд-ндр

27 октября в областной сан- 
<эпндстанцин состоялся «день 
(молодого специалиста», орга
низованный уже четвертый раз.

В актовом зале облздрава соб
рались выпускники 1981 года, 
^направленные на работу в на- 
)шу область, руководители от
делов и преподаватели выиу-
< скаюших кафедр саннтарно- 
(гигиенического факультета. Со- 
[ вещание открыла гл. врач об- 
'ластной санэпидстанции, заслу- 
) женныи врач республики 
)Ощепкова А. Н. Она рассказа
л а  об основных задачах, кото-
< рые предстоит решать сани
тарной службе в 11-и пятилет- 
[ ке. Много интересного узнали

молодые специалисты из со- 
) общений врачей, имеющих 
i большой опыт работы (В. В. 
i Романенко, 3. В. Жикиной, 
t il. Г. Чемостдинова, декана 
[ санитарно-гигиенического фа

культета доцента В. А. Арен
ского.

Первыми радостями, побе
дами и заботами поделились i 
наши выпускники Н. Менако- i 
ва — гл. врач в п. Бисерть, i 
Ю. Коркунов, — гл. врач в , 
п. Ачит, И. Ошомкова, — врач 
по гигиене детей и подростков 
в Талицком районе.

Нам, преподавателям, было [ 
приятно узнать, что молодые 
эпидемиологи и санитарные j 
врачи, пополнившие четырех- 1 
тысячный коллектив санэпид
станции Области, довольны,i 
как правило, своим назначени
ем, теплым приемом и под- , 
держкон на рабочих местах. ( 
Все выпускники, присутство
вавшие на «дне молодого спе
циалиста», активно включились { 
в работу по охране внешней I 
среды, предупреждению пнфек- | 
ционных, профессиональных и , 
других заболеваний, а также ( 
в общественную жизнь новых 
коллективов.

А. А. М АРАТКАНОВА, 
доцент,

зав. каф. гигиены труда*

УВЛЕЧЕННЫХ-ЖДУТ
Более сорока лет на кафед- 

' ре нормальной анатомии су-
* ществует анатомический кру- 
 ̂жок, руководят которым до-
> цент В. А. Белугита и ассн- 
) стоит «Г. А. Спирита.

Занимаются в кружке сту- 
) денты всех факультетов, но 
\ преимущественно с первого и 

второго курсов лечебного и 
педиатрического факультетов.

На заседаниях, дважды в 
' месяц, ребята знакомятся с 
рефератами, сообщениями о 

f новейших ‘исследованиях в 
' медицине. На» первом заседа-
> пни кружковцы — студенты 
}С ГМ И  и учащиеся медучилн- 
) ща — познакомились с препо- 
I давателлми, с работой сек

ций кружка, узнали много ин
тересного о деятельности вы
дающегося русского медика

’ прошлого века И. В. Буяль- 
) ского.

В секциях студенты, в ос- 
I новном первокурсники, нзу- 
i чают методы инъекции, про- 
[ светления, коррозии, реитге- 
’ новскио методы в анатомии.
1 Желающие подключаются к

исследовательской деятель- < 
кости своего руководителя. 
Другие могут работать со ( 
школьниками, как, например, 
Е. Печурниа — студентка ' 
4 курса. Около семидесяти 
школьников занимаются под 
руководством преподавателя < 
Р. Н. Ладей тиковой и Е. Пс- i 
чурнной.

На итоговой годичной сес- < 
сии в конце марта будут слу
шаться работы второкурсни
ков Ф. Григоряна, А. Белкина 
и др.

Словом, дверь в а на том иче- ’ 
скин кружок увлеченным все- { 
гда открыта.

П. РЯЗАНОВ,
студкор.



КАЖДОГО НЕУСПЕВАЮЩЕГО-  
ПОД КОНТРОЛЬ

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.).

питальной терапии суще
ствует кафедральная 
УВК, которая проводит 
большую работу с не
успевающими студента
ми.

Большое значение 
умеет учеба членов 
УВК первых курсов. От 
того, как она будет по
ставлена на младших 
курсах, зависит ее пло
дотворность и на стар
ших. УВК 2 курса леч- 
фака (председатель
Койкова Т.) перенесла 
всю работу на уровень 
группы. На 3 курсе леч- 
фака (председатель Ёго- 
рова Е.) каждый член 
УВК (а их восемь) кури
руют по три-четыре ака
демические группы, т. е. 
имеют возможность бо
лее тесно познакомить
ся со студентами, с ак
тивом этих групп, свое
временно проследить 
за результатами сдачи 
текущих зачетов и конт
ролировать посещае
мость данного ограни
ченного контингента. Н е
достаточна в минувшем 
году была работа со 
старшим, шестым кур 
сом лечфака. Посещае
мость лекций и практи
ческих занятий суборди
наторами бывает крайне 
низкой, до 50 проц. н& 
лекциях по научному 
коммунизму. И это м ож 
но отнести не только за 
счет большого числа се
мейных и работающих 
студентов, но за счет 
недостаточной дисцип
линированности и низ
кой сознательности мно

гих студентов и целых 
академических групп. 
Привлекаются к работе 
с отстающими отлични
ки, их опыт становится 
достоянием всех.

По результатам минув
шей сессии первое м е 
сто занял санитарно-ги
гиенический факультет 
(98,3 проц.) Общая успе-

в их группе. В резуль
тате на педфаке на 4 и 
5 сдали зимнюю сессию 
49,7 проц., а весеннюю — 
58,5 проц. студентов.

На заседании инсти
тутской УВК председате
ли факультетских УВК 
обмениваются опытом 
работы, заимствуя но
вое.

К сожалению, и в эту 
сессию была целая 
«плеяда» студентов, не

СЛОВО ПРЕДСЕДАТЕЛЮ  УВК

ваемость по вузу 97,2 
проц.

Четвертый курс сани- 
тарно - гигиенического 
факультета сдал сессию 
со 100-процентной успе
ваемостью.

На педиатрическом 
факультете (председа
тель УВК Зуйкова И.) 
свой метод работы: за
должники обсуждают
ся на групповом комсо
мольском собрании и 
им назначается жесткий 
срок сдачи экзамена или 
зачета. В случае невы
полнения данного реш е
ния без явных на то 
причин на расширенное 
заседание курсового и 
факультетского бюро 
ВЛКСМ  вызывается не 
только неуспевающий 
студент, но и вся груп
па, что помогает полнее 
понять эту атмосферу, 
которая царит в коллек
тиве, выявить вопросы, 
которые волнуют ребят 
в связи с наличием от
стающих или троечников

сдавших ни одного или 
почти ни одного экза
мена. Это Кузьмин 
(1 курс), Мищенко, По- 
мыткина, Дмитриева i(3 
курс стоматфака), Соко
лов (317 гр.), Лихтен
штейн (319 гр.), Ж иль
цов (409 гр.), Лавров 
(412 гр.), Зайков (112 
гр.), Крушин (129 гр.), 
Турышев (235 гр.) —  
лечебно - профилактиче
ского факультета.

За редким исключени
ем такие студенты име
ют долги из года в год, 
из сессии в сессию, и 
число их пополняется из 
рядов хронических тро
ечников. Таким студен
там не должно быть м е 
ста в стенах нашего м е 
дицинского вуза, и УВК 
факультетов и института 
приложат все усилия, 
чтобы к новой зимней 
сессии студенты вуза 
подошли с более высо
ким уровнем и знаний, 
и сознательности.

Л. М ИРОНЦЕВА, 
председатель 

УВК института.

ннвшаи
♦  НОВЫЕ КНИГИ

С ОВ ЕТУЕМ  ПРОЧИТАТЬ
В библиотеке институ

та (Ермакова, 7, спра
вочно - библиографиче
ский отдел) начались вы
ставки-просмотры новых 
поступлении в фонд биб
лиотеки. Как и прежде, 
просмотры состоятся 
ежемесячно во вторую 
неделю: вторник, среда, 
четверг. Около 200 но
вых поступлении книг и 
других видов литерату
ры (авторефераты, мето
дические рекомендации,, 
библиографические ука
затели) предоставляют
ся вниманию читателей.

Приглашаем препода
вателей и студентов ре
гулярно посещать про
смотры книжных нови
нок. Предлагаем вашему 
вниманию несколько 
книг.

Лакута В. Н., Гроссу 
Г. С. Краткие основы 
рефлексотерапии (игло
укалывание и прижига
ние) — Кишинев, Шти- 
инца, 1980, 196 с. — В 
настоящее время метод 
пунктацнонной рефлексо
терапии получает все 
большее распростране
ние и признание. В мо
нографии приведены не
обходимые практическо
му врачу сведения о ло-.

калнзацин биологически 
активных точек по ме
ридианам и показания к 
лечению. Важное место 
уделено акупунктуре как 
способу купирования бо
левых синдромов, кото
рые являются одним из 
основных показаний для 
этого древнего метода 
лечения. Книга предназ
начена для врачей, вла
деющих методом игло- 
рефлексотерапнн, а так
же изучающих его.

Миррахимов М. М., 
Руппа Я. М., Могнльнер 
!А. С. Основы аускульта
ции сердца — Ташкент, 
^Медицина», 1981, 132 с. 
«Аускультация сердца 
требует огромного искус
ства» (И. А. Кассирский, 
Г. И. Кассирский). В 
книге, рассчитанной на 
студентов, врачей — те- 
.раневтов, ревматологов, 
кардиологов, излагаются 
методика и техника ау
скультации сердца. Д а
ются современные пред
ставления о зонах ау
скультации. Представ
лены основные звуковые 
феномены, встречающие
ся при выслушивании 

•сердца, дана их клини
ческая и фонокардио
графическая характери
стика.

Шахназаров А. Б., Ко
косов А. Н., Редчнц 
И. В. Лечение бронхи
альной астмы — Киев, 
«Здоровье», 1981, 112 с.— 
(Б-ка практ. врача). — 
Авторы рассматривают 
вопросы этнологии и па
тогенеза заболевания. 
Особое внимание уделя
ют диагностике и лече- 

. нню предастмы.
Издательство полити

ческой литературы вы
пустило книгу: Яковлев
М. И. 17 лет в Китае — 
М., 1981, 320 с. —
«Сохранились корреспон
дентские блокноты за го
ды, проведенные в Ки
тае. Это короткие замет
ки или подробные записи 
бесед, впечатлений... По 
этим заметкам можно 
восстановить... трагиче
ские события в жизни 
Китая: годы «большого 
скачка» и народных 
коммун, крутого перело
ма в советско-китайских 
отношениях, трагиче
ской по своим последст
виям для страны «куль
турной революции» и 
разгула антисоветиз
ма...» — пишет автор в 
обращении к чнтат^Мю.

В. М. ТУДВАСЕВД , 
ст. библиотекарь.

К Р У Ж К О В Ц А М -О  ЛИЧНОСТН В МЕДИЦИНЕ
Осенний семестр для 

кружковцев СНО при ка
федре психиатрии начался 
с двух заседаний, посвя
щенных- проблеме личности 
с пограничными нервно- 
психическими расстройст
вами и вопросам психоте
рапии. Изменения в плане 
мы произвели в связи с 
тем, что в настоящее вре
мя на втором курсе студен
там читается медицинская 
психология. Они стали ши
ре знакомиться с пробле
мами отношении «больной 
и болезнь», у них по
стоянно проявляется ус
тойчивый интерес к боль
шому кругу актуальных 
проблем: понятие личности 
в медицине, ее реакция на 
болезнь, вопросы деонтоло
гии и психотерапии. Воз
можно, среди студентов 
есть будущие врачи-пси
хиатры, для которых пси
хиатрия станет избранни
цей на всю жизнь.

Сталкиваясь в последние 
годы с тем, что на первые 
заседания СНО приходят 
много студентов со второго, 
третьего курсов — «нович
ков», актив психиатриче
ского кружка, чтобы не 
растерять их, решил ориен
тироваться на свою буду
щую смену. Па первом за
седании староста нервно- 
психиатрической секции 
СНО' студент 604 группы 
Аладьин представил осво
енную нм методику психо
диагностики — методику 
«цветных пятен» по Рор
шаху. Продемонстрировал 
самостоятельно выполнен
ные таблицы для теста и 
па двух клинических демон

страциях показал различие 
результатов у больных с 
разным типом личностного 
реагирования.

Второе заседание было 
посвящено вопросам психо
терапии, заслушаны докла
ды студентов психиатриче
ского актива Ваймана, 614 
группа, и Овечкина, 622 
группа. В течение двух лет 
эти студенты систематиче
ски занимаются психотера
пией, применительно к 
практике соматической и 
психиатрической клиники, 
овладели основными мето
диками психотерапевтиче
ского воздействия, освоили 
богатый литературный ма
териал в данной области. 
Проведенное ими заседа
ние — не первое. На пре
дыдущем заседании Ванман 
докладывал о результатах 
применения методов гипно
за и аутотренинга в кар
диологической клинике, а 
Овечкин — о результатах 
психотерапии в клинике ал
коголизма. В весеннем се
местре ими проведена пси
хотерапевтическая конфе
ренция с приглашением 
врачей - психотерапевтов.

На настоящем заседании 
были представлены два до
клада по индивидуальной и 
групповой психотерапии с 
клинической демонстраци
ей. В сжатой и доходчивой 
форме докладчикам уда
лось ввести слушателей в 
сложный круг вопросов 
психотерапии. Отличное 
знание материала позво
лило избежать ложного ув

лечения психоаналитиче
скими, психодннамнчески- 
мн и другими идеалисти
ческими концепциями в 
медицине, раскрыть слож
ное через простое. Доклады 
вызвали большой интерес и 
оживленную дискуссию. 
Были затронуты разнооб
разные вопросы психоте
рапии из смежных обла
стей. Особенно всем понра
вилось выступление участ
ника курсов по ускоренно
му изучению английского 
языка. На этих курсах ис
пользовался один из мето
дов групповой психоте
рапии — «метод волевого 
воздействия в группе». Ж и 
вое слово и - содержатель
ная дискуссия послужи
ли лучшим введением в об
ласть психотерапии. М

По тематическому пла
ну следующее заседание 
кружка будет посвящено 
идейным истокам отечест
венной психиатрии и про
блеме «акцентуированных 
личностей».

Б. А. ТРИФОНОВ, 
зав. кафедрой

психиатрии, доцент.
Н. В. ВОСТРОКНУТОВ,

ассистент, к. м. н.

ПАМЯТИ ПРОФЕССОРОВ

М. ГК МЕЗРИН
7 ноября 1981 года пос

ле тяжелой и продолжи
тельной болезни скончался 
видный советский отола
ринголог, бывший заведу
ющий кафедрой болезней 
уха, горла и носа СГМИ 
профессор Михаил Павло
вич Мезрин.

М. П. Мезрин родился • 
1899 г. в г. Ижевске в ра
бочей семье. В 1924 году 
окончил медицинский фа
культет Томского универ
ситета, после чего работал 
в г. Ижевске отоларинго
логов. После окончания 
клинической ординатуры 
при лор-клинике Ленин
градского ГИДУВа на  ̂
правлен на работу в 
Свердловск, где 5 лет заве
довал лор-отделением. В 
1935 г. избран ассистен
том лор-кафедры Сверд
ловского мединститута. За 
участие в Великой Отечест
венной войне Михаил Пав

лович награжден орденом 
Отечественной войны II 
степени, пятью медалями. 
В 1946 г. вернулся в мед
институт. В 1949 г. защи
тил докторскую диссерта
цию и в 1950 г. избран за
ведующим лор-кафедрой, 
которой руководил до 
1968 года.

Под руководством М. П. 
Мезрина выполнено 2 док
торских и 10 кандидатских 
диссертаций.

В течение 1960— 1965 гг. 
исполнял обязанности про
ректора по научной и 
учебной работе.

Профессор М. П. Мезрин 
и его сотрудники разраба
тывали проблему отитов 
при инфекционных заболе
ваниях, лечения и профи
лактики хронических тон
зиллитов, глухоты и туго
ухости, профессиональной 
лор-патологии.

Свой богатейший опыт 
ученого и педагога Миха
ил Павлович с любовью пе
редавал молодым врачам. 
В 1961 г. за плодотворную 
научную работу и успеш
ную подготовку врачебных 
и научных кадров М. П. 
Мезрин награжден орде
ном Ленина.

Михаил Павлович был 
человеком большой души, 
глубоко преданным делу 
охраны здоровья народа. 
Он пользовался большим 
авторитетом среди ото
ларингологов страны, неод
нократно избирался в 
правление Всесоюзного и 
Всероссийского общества 
отоларингологов, в течение 
ряда лет был председате
лем Свердловского отделе
ния Всероссийского науч
но - медицинского общест
ва отоларингологов.

Светлая память о доро
гом учителе навсегда оста
нется в сердцах его учени
ков и последователей.

Коллектив кафедры 
лор-болезней.

Е. В. ГОТЛИБ
Ушла из жизни профес

сор, доктор медицинских 
наук Елена Владимиров
на Готлиб, проработав
шая в нашем институте 
28 лет.

Елена Владимировна 
окончила санитарно-гигие
нический факультет
Свердловского медицин
ского института в 1944 
году и была оставлена в 
аспирантуре при кафед
ре общей гигиены, где с 
1947 г. работала ассис
тентом, с 1961 по 
1971 гг. —  доцентом. С 
1971 по 1975 гг. Е. В. Гот
либ заведовала кафедрой 
коммунальной гигиены.

Она была прекрасным 
методистом и педагогом, 
много сил отдавала со

вершенствованию учебно
го процесса. Несколько 
поколений студентов пом
нят ее лекции и практи
ческие занятия. В  зна
чительной мере ее уси
лиями преподавание ком
мунальной гигиены на 
санитарно - гигиениче
ском факультете было 
приведено в соответствие 
с уровнем развития гигие
нической науки.

Елена Владимировна 
была высококвалифици
рованным, разносторонне 
подготовленным гигиени
стом. В 1970 г. ею была 
защищена докторская дис
сертация «Гигиена труда 
при электролитическом 
получении алюминия». 
Она автор более чем 40

научных работ. Много 
внимания Е. В. Готлиб 
уделяла внедрению ре
зультатов научной работы 
в практику.

Е. В. Готлиб была чле
ном местного комитета 
института, председателем 
производственно - массо
вой комиссии профбюро 
санитарно - гигиеническо
го факультета, общест
венным деканом. -

Высококвалифи ц и р о- 
ваиный преподаватель и 
ученый, человек большой 
культуры, высокой прин
ципиальности. порядочно
сти, добросовестности, 
чуткий и внимательный 
товарищ. Елена Владими
ровна Готлиб сохранится 
в памяти всех, с кем она 
работала и кого учила.

Товарищи по кафедре 
общей гигиены н комму
нальной гигиены.
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